

ASTURIAS

▼ EDITORIAL

Por una Enfermería más fuerte, vota CEMSATSE

DURANTE LOS ÚLTIMOS años de crisis, la profesión enfermera hemos sufrido con toda crudeza los recortes, las bajadas de sueldo, la eliminación de derechos, el aumento de jornada... Desde el Sindicato de Enfermería de Asturias no nos hemos resignado ante esta situación y hemos intentado en todo momento que estos recortes no aumentaran más allá de las leyes marcadas por el Gobierno central.

Es precisamente con este objetivo con el que el Sindicato de Enfermería ha protagonizado movilizaciones, tanto en defensa de la sanidad pública como en defensa de los derechos de los trabajadores y en contra de los recortes. Ahora, cuando algunas voces aseguran que la crisis es parte del pasado y que nuestra economía empieza a recuperarse, desde SATSE Asturias seguiremos luchando para recuperar todo lo que hemos perdido, que no es poco. Somos conscientes de que no será tarea fácil, porque el deterioro, tanto de nuestras condiciones laborales como retributivas, y del conjunto del Sistema es significativo. Por ello, tendremos que seguir esforzándonos, aún más si cabe, para conseguir el cambio que nuestra profesión necesita.

En esta difícil coyuntura en la que nos encontramos y con la que conviviremos en un futuro inmediato, es cuando más se necesita la unión de la profesión enfermera para proteger el empleo, la sanidad pública que queremos y nos merecemos y los derechos colectivos e individuales de todos y cada uno de los trabajadores. Para ello, tanto la Enfermería como la Fisioterapia deben de tener fuerza en la Mesa Sectorial de Sanidad. Y nadie mejor que SATSE, un sindicato que comparte tus mismos intereses, para representarte ante la Administración.

Por todos estos motivos, ahora más que nunca, tenemos que votar por nuestros derechos como enfermeros. Porque el protagonismo de nuestra profesión, la enfermería, está en juego. Nuestra voz, es ahora nuestro voto. VOTA CEMSATSE. ●



Margot Marqués
Secretaría general de SATSE Asturias

Tu voto decidirá que la voz de la enfermería se escuche. No dejes que otros decidan por ti

MENSAJE ENFERMERO Los medios, herramienta fundamental

SATSE en los medios de comunicación

SATSE denuncia sobrecarga de trabajo de las enfermeras por el aumento de ingresos hospitalarios

SATSE denuncia las condiciones de trabajo de las enfermeras en los hospitales y exige aumento de plantilla

SATSE reclama que se contraten más enfermeras para hacer frente a la saturación de los hospitales

SATSE reclama la mejora de la atención de las emergencias domiciliarias en primaria

SATSE reclama medidas urgentes para garantizar la seguridad de los profesionales

El Sindicato de Enfermería denuncia la sobrecarga de trabajo en los Centros de Salud y la falta del material más elemental

Ante la falta de respuesta de la Consejería de Sanidad, SATSE presentará una convocatoria de huelga

SATSE denuncia que la plantilla de los centros es insuficiente

▼ TRIBUNA

Por los derechos de los profesionales y la sanidad pública

HAN TRANSCURRIDO CUATRO años desde las últimas elecciones sindicales en Asturias y a lo largo de este periodo de tiempo nuestra profesión ha vivido momentos especialmente difíciles como consecuencia de los recortes indiscriminados impuestos por las autoridades públicas.

Los profesionales de Enfermería, matronas y fisioterapeutas hemos visto como aumentaba nuestra jornada de trabajo, se reducían los salarios, nuestras condiciones laborales empeoraban o muchos compañeros perdían el empleo.

Un tiempo en el que SATSE ha reivindicado en la calle y en las mesas de negociación lo que consideraba justo para una profesión, la suya, que aún no ha logrado ocupar el lugar que realmente merece, por su cualificación y competencias, dentro del Sistema Nacional de Salud.

Ahora, una vez superado lo peor de la crisis y cuando empieza a haber síntomas de recuperación económica, es un momento especialmente decisivo para cambiar las

cosas y lograr avances reales para la profesión. Con este convencimiento, concurrimos a una nueva cita electoral esperando conseguir el mayor número de apoyos.

Y lo hacemos en Asturias, además, con la unión de fuerzas que supone ir con CEMSATSE de la mano de ANPE, dentro de la Federación de Sindicatos de Sanidad y Educación (FSES). La unión de ambas organizaciones nos permitirá defender con más peso y fortaleza en la Mesa General de Negociación una sanidad y educación pública y de calidad.

La situación sigue sin ser fácil. Las consecuencias de la crisis aún perduran y es lógico que puedan llevarnos al desánimo y la desmotivación, pero creo que debemos afrontar el futuro con optimismo y debemos hacerlo todos juntos, porque solo la fuerza de muchos hará posible el cambio que necesita nuestra profesión y también nuestro sistema sanitario.

Ahora más que nunca, es necesario un Sindicato de Enfermería fuerte y con la



Víctor Aznar Marcén
Presidente de SATSE

mayor presencia posible en los foros de negociación y representación.

Una organización de y para los profesionales, porque la enfermería debe ser defendida por personas cuya prioridad sea la enfermera y el enfermero. El único objetivo de SATSE es la enfermería y su única ideología la profesión. Somos enfermeros y estamos orgullosos de ello.

SATSE, además, está en los centros. Compañeros, con nombres y apellidos, que escuchan, atienden y ayudan a encontrar la solución más adecuada al problema de cualquier profesional.

En estos momentos, hay que seguir luchando para que cambien muchas cosas, para defender y mantener lo que se ha conseguido y, sobre todo, para recuperar derechos y condiciones laborales. Esto solo se puede hacer de una manera: todos juntos.

Todos juntos tenemos que seguir defendiendo, con más fuerza si cabe, nuestros derechos y aspiraciones. Una fuerza que será mayor y más decisiva cuanto más unidos estemos en torno a una organización, como en este caso es SATSE, profesional, cercana y unida en sus convicciones y aspiraciones. Si queremos un cambio a mejor para nuestra profesión, nosotros debemos ser la fuerza del cambio.

En definitiva, la voz de la enfermería y fisioterapia tiene que ser la de miles de profesionales que quieren lo mismo: dignidad, respeto y trabajar en las mejores condiciones posibles para atender al ciudadano como este merece. Para ello cuenta con SATSE, porque SATSE es tu voz. ●



Acercando la profesión al ciudadano

CAMPAÑA SATSE trabaja por el reconocimiento de la profesión enfermera

Por la visibilidad de la profesión

► Más de 2.000 personas participaron en la Feria de los Cuidados de Asturias

REDACCIÓN
asturias@satse.es

La Feria de los Cuidados, integrada dentro de la campaña de visibilización de la profesión "Soy enfermera. Nos movemos por tu salud", que llevó a cabo SATSE en todo el Estado tuvo gran acogida en Asturias, donde más de 2.000 personas pasaron por sus instalaciones y realizaron los talleres de salud programados. Hábitos saludables, controles de tensión y glucemia, talleres de primeros auxilios, RCP, preven-

ción de enfermedades y un largo índice de actividades integraron las acciones realizadas. Además, y durante toda la jornada, se hizo llegar a todos los ciudadanos que se acercaron al autobús que recorría todo el Norte de España un folleto para mostrar las intervenciones que los enfermeros pueden llevar a cabo a lo largo de las etapas de la vida de las personas.

La campaña, que se llevó a cabo durante un mes, en la que dos autobuses recorrieron más de 8.000 km y visitaron 55 ciuda-

des, tenía como objetivo acercar la profesión de enfermería a los ciudadanos. Un viaje por la salud para descubrir hábitos saludables del que más de 100.000 personas se bajaron conociendo más sobre la labor que realizan las enfermeras.

► ACTIVIDADES INFANTILES

Actividades que también se adaptaron al público infantil quienes a través de juegos y acompañados de la ardilla Vera la Enfermera conocieron de pri-

mera mano el trabajo de las enfermeras y que éstas también les pueden ayudar a mantenerse sanos. En Asturias, además, también disfrutaron con su visita a la UVI móvil que se instaló en el entorno de la Feria de los Cuidados en la que aprendieron cómo actúan los sanitarios ante una emergencia.

El paseo de los Álamos, en el centro de Oviedo, se convirtió por un día en un reclamo por la salud del que los asturianos salieron convencidos del papel primordial de las enfermeras. *

INNOVACIÓN

Gran éxito del I Congreso de Investigación Ciudad de Oviedo

REDACCIÓN
asturias@satse.es

Más de trescientas enfermeras, enfermeras especialistas, fisioterapeutas y estudiantes han participado en el I Congreso de Investigación "Ciudad de Oviedo", un encuentro que ha servido para esbozar los retos a los que se enfrentan estas profesiones sanitarias para continuar evolucionando y enfrentarse a su desarrollo futuro.

El Congreso de Investigación Ciudad de Oviedo se articuló bajo el lema "Entornos de cuidados seguros: la clave para la sostenibilidad del sistema sanitario", con ponencias y talleres que lograron captar el interés de más de 300 profesionales llegados de diversos puntos del país, principalmente de la mitad norte de la península. Así, el Auditorio Palacio de Congresos Príncipe Felipe de Oviedo se convirtió durante los días 5 y 6 de marzo, gracias a la apuesta de SATSE Asturias y FUDEN, en el centro del debate sobre la profesión enfermera. *

FORMACIÓN

Derecho y deber de los profesionales SATSE apuesta por la formación acreditada

REDACCIÓN
asturias@satse.es

El Sindicato de Enfermería, a través de la Fundación para el desarrollo de la enfermería ha puesto a disposición de la enfermería asturiana una amplia oferta formativa acreditada. Desde los cursos de formación acreditada presencial, a la preparación, presencial y on-line, tanto de la prueba de acceso al EIR como de las oposiciones del SESPA los afiliados al sindicato han podido ampliar su formación y prepararse las distintas pruebas selectivas.

Más de 600 alumnos pudieron preparar sus oposiciones con el Sindicato de Enfermería en las clases presenciales que se impartieron en Gijón, Avilés y Oviedo para facilitar el acceso de todos aquellos profesionales que se inscribieron al proceso selectivo.

Además, y a través del campus virtual, los afiliados al Sindicato han podido realizar un importante número de aulas virtuales, itinerarios formativos, preparación de la prueba de evaluación de la competencia y cursos acreditados todos por la comisión de Formación Continuada y válidos para bolsas



Foro de metodología de cuidados

de trabajo y los distintos procesos selectivos convocados.

Una importante apuesta formativa para satisfacer una demanda que es a la vez obligación y derecho del conjunto de los profesionales con una sola finalidad: prestar la mejor atención posible a nuestros ciudadanos. *

Cursos presenciales gratuitos realizados

- * Preparación EIR
- * Actualización de Farmacología en Enfermería
- * Urgencias Médico-Quirúrgicas
- * Atención en Enfermería en el Anciano
- * Enfermería Comunitaria Intervención en la Comunidad
- * Cuidados de Enfermería en Pediatría
- * Atención Integral en la Heridas
- * Cuidados de Enfermería en Geriatría y Gerontología
- * OPE SESPA- Metodología de Cuidados de Enfermería en Atención Primaria y Especializada
- * Seminario Geriatría
- * Informática
- * OPE SESPA Técnicas y Procedimientos de Enfermería.
- * OPE ERA
- * Geriatría y Gerontología
- * Paliativos
- * Cirugía Menor
- * Atención de Enfermería en Pacientes con Patología Endocrinológica.
- * Jornadas nuevos profesionales de Enfermería.

REIVINDICACIONES

Por una profesión más fuerte

REDACCIÓN
asturias@satse.es

LABORAL

- Recuperar todos y cada uno de los derechos y condiciones laborales recortados.
- Recuperar la jornada de 35 horas. Planificación estable de la jornada.
- Reconocimiento del tiempo dedicado a establecer una adecuada continuidad asistencial (solape de jornada).

PROFESIÓN

- Desarrollo de las competencias enfermeras y nuevos ámbitos de actuación: enfermeras de enlace, escolar, gestora de casos...
- Desarrollo de forma completa y efectiva de todas las Especialidades de Enfermería y catalogación de puestos de trabajo.
- Potenciar el liderazgo de Enfermería en las estructuras directivas y ejecutivas del Servicio de Salud.
- Que se facilite el acceso y su reconocimiento a la formación continuada.
- Enfermería, autoridad pública por Ley.

EMPLEO

- Incremento de las plantillas adecuándolas a las cargas de trabajo y a la población atendida.
- Creación y consolidación de empleo a través de nuevas OPE cada dos años que cubran las necesidades reales de recursos humanos.
- Convocatoria de Concursos de traslados previos a las ofertas de empleo público.
- Conversión del 100% de eventuales estructurales a interinos.
- Tasa de reposición del 100%.

SANIDAD PÚBLICA

- Hemos defendido y defenderemos la Sanidad pública como un derecho fundamental.
- Nos oponemos a cualquier intento de privatización de la sanidad pública.

ASTURIAS

ÁLBUM En la calle por nuestra profesión

SATSE sale a la calle contra los recortes y en defensa de la sanidad pública

► El Sindicato ha llevado a cabo, durante los últimos cuatro años, múltiples acciones de protesta contra de los recortes y en defensa de una sanidad pública y de calidad con plantillas enfermeras suficientes para prestar unos cuidados de salud adecuados a la población



Contra los recortes. En muchas ocasiones las calles de las principales ciudades asturianas se han visto invadidas por profesionales enfermeros y banderas de SATSE para defender los derechos de ciudadanos y profesionales.



Comprometidos. Masiva ha sido la respuesta de los profesionales en las convocatorias de las protestas que el Sindicato ha realizado en los distintos hospitales contra los recortes en la sanidad de Asturias.



Por una sanidad de calidad. En todo momento el Sindicato ha manifestado su rechazo ante cualquier política que suponga mayor sobrecarga laboral para los profesionales y una disminución de la calidad asistencial.



Encierro. Más de un mes permanecieron encerrados los delegados de SATSE en la sede del SESPA para protestar contra los recortes que estaban imponiendo a los profesionales en la sanidad asturiana



Sanidad pública. SATSE siempre defenderá una sanidad pública que preste atención a los ciudadanos con la mayor calidad y un número de profesionales adecuados a las necesidades de salud de la población.



No solo en España. SATSE lucha por la salud de las poblaciones con menos recursos y por eso se han impulsado, desde Asturias, proyectos de cooperación para el desarrollo en distintos países de Centroamérica y África.